

EHRUNGEN

Verleihung der « Goldenen Ehrenrose » des Office International an die Stadt Caen (Calvados – Frankreich)

Auf Antrag des französischen Kleingärtnerverbandes, auf Vorschlag des Vorstands hat die Vollversammlung der Stadt Caen die « Goldene Ehrenrose » des Office International du Coin de Terre et des Jardins Familiaux a.s.b.l. verliehen. Grund ist ihre Unterstützung der Kleingärtner während drei Jahrzehnten.

Dank der Unterstützung der Stadt Caen verwaltet die lokale Kleingärtnervereinigung mehrere sehr gut ausgerüstete Anlagen welche sich in absoluter Nähe der Wohnungen der Kleingärtner befinden. Die dauerhafte Entwicklung wird sehr stark gefördert. Die Stadt arbeitet selbst vorbildlich indem sie eine thermische Unkrautvernichtung anwendet, natürliche Grünzonen entwickelt sowie begrünte Bürgersteige....

In der Stadt Caen sind die Kleingärten in die Stadtbebauungspläne integriert, so dass sie gut geschützt sind.

Dank des Beispiels der Stadt Caen wurden zahlreiche Kleingärten in den nebenanliegenden Gemeinden geschaffen wie z. B. in Hérouville-St-Clair, Giberville, Bayeux, Cabourg...., und verschiedene Projekte sind in Ausarbeitung und könnten 2008 begonnen werden.

Das Departement des Calvados ist so eines der ersten Departements in Frankreich was die Zahl und die Qualität der Familiengärten betrifft.



Verleihung der „Goldenen Ehrenrose“ an das Stadtamt von Czestochowa

Auf Antrag des polnischen Verbandes, auf Vorschlag des Vorstandes hat die Vollversammlung die „Goldene Ehrenrose“ des Office International du Coin de Terre et des Jardins Familiaux a.s.b.l. an das Stadtamt von Czestochowa verliehen.

Die Stadt Częstochowa mit 256.000 Bewohnern hat 36 Kleingartenanlagen mit einer Fläche von 345 Hektars. Die Kleingärten werden von 5.300 Familien bearbeitet d.h. etwa 25.000 Personen.

Alle Kleingartenanlagen in der Stadt sind in die neuen Bebauungspläne integriert worden und sind somit für die Zukunft abgesichert.

Es besteht eine sehr gute Zusammenarbeit zwischen den Stadtbehörden, dem Verband und den Familiengärtnern.

Die Behörden unterstützen die Kleingartenbewegung tatkräftig.

Somit können die lokalen Kleingärtner mit Zuversicht in die Zukunft schauen.



Verleihung der „Goldenen Ehrenrose“ an Dr. Lorenz Mainczyk

Auf Antrag des Bundesverbands Deutscher Gartenfreunde e.V., auf Vorschlag des Vorstandes hat die Vollversammlung Dr. Lorenz Mainczyk die „Goldene Ehrenrose“ des Office International du Coin de Terre et des Jardins Familiaux a.s.b.l. verliehen.

Dr. Lorenz Mainczyk war bis zu seiner Pensionierung 1996 als Ministerialrat im ehemaligen Bundesministerium für Raumordnung, Bauwesen und Städtebau u.a. für das Kleingartenwesen tätig.

Unter seiner Leitung wurde 1993 das Bundeskleingartengesetz (BkleingG) entwickelt und so vom Deutschen Bundestag verabschiedet. Er hat sich maßgeblich dafür eingesetzt, dass es die Regelungen Kündigungsschutz und Pachtpreisbegrenzung in diesem bundesweit geltenden BkleingG gibt und so Rechtssicherheit für 1 Million Kleingartenpachtverträge geschaffen.

Nach der Wiedervereinigung Deutschlands hat er sich in seiner Funktion im Bundesverkehrsministerium nachhaltig dafür eingesetzt, dass mit Einführung des § 20a und b des BkleingG diese Schutzvorschriften für die 500.000 ostdeutschen Kleingärtnern galten. Dies hat maßgeblich zur Befriedung und Sicherheit dieser Kleingartenpachtverhältnisse beigetragen.

Dr. Lorenz Mainczyk ist der maßgebliche Kommentator zum BkleingG. Sorgfältig greift er neue Probleme auf und arbeitet sie in seine Kommentierung ein. Dem Bundesverband und den Deutschen Kleingärtnern steht er seit Jahrzehnten mit Rat und Tat zur Seite als Berater und Experte. Er fertigt Gutachten und Stellungnahmen an und arbeitete in Arbeitsgruppen auf Bundesebene mit. Er ist auch im wissenschaftlichen Beirat des Bundesverbandes Deutscher Gartenfreunde e.V.. Als Referent auf Schulungsseminaren des BDG, Autor von Beiträgen und Ansprechpartner für viele Kleingärtnerorganisationen verdanken die deutschen Kleingärtner ihm sehr viel.



Verleihung der Ehrenurkunde an Herrn François ROLLAND

Auf Antrag des französischen Kleingärtnerverbandes, auf Vorschlag des Vorstands, hat die Vollversammlung die Ehrenurkunde des Office International du Coin de Terre et des Jardins Familiaux an Herrn François ROLLAND, Vizepräsident des französischen Kleingärtnerverbandes verliehen. Diese Ehrenurkunde wurde von Herrn François ROLLAND aufgrund seiner großen Verdienste und seines unermüdlichen Einsatzes für das Office International verliehen.

